



La Sociedad de Naciones ha fracasado, Los pronósticos anarquistas se han cumplido: Ningún organismo burgués puede asegurar la paz. Sólo los trabajadores agrupados en las organizaciones de lucha pueden acabar con esa peste que es la guerra.

De la Asamblea campesina en el Ideal

Pedimos la palabra

Nosotros, que no somos labradores, ni tratamos de defender a los labradores, pero que tampoco vivimos del esfuerzo de los trabajadores del campo, más que en la proporción que ellos viven de nosotros, vamos a permitirnos hacer uso de la palabra.

Nuestra independencia a este respecto es ilimitada, pues no nos debemos a conveniencia alguna de partido. Nuestro desinterés, bien probado, ya que no hemos de beneficiarnos personalmente, lo más mínimo, de la actitud que tomen los campesinos.

Consideramos sagrada su independencia y no seremos nosotros, amantes como los que más de respetar el libre acuerdo, los que violentemos su forma de sentir o de pensar. Así pues vamos a exponer la impresión que nos produjo la Asamblea del lunes y el criterio que a nuestro juicio deberían seguir los labradores sorianos.

A simple vista, pudo apreciarse el descontento tan enorme que existe en los campesinos. Su desesperación es tan grande como su ceguera. No ven camino alguno por el que salir de la angustiosa situación en que se encuentran. No son amigos de la política. Quieren formar agrupaciones apolíticas en las cuales reunir a todos los campesinos de diversas ideologías. Esto nos parece bien.

En España no hay más que una organización obrera que sea apolítica, que odie y combata con tenacidad a la política. Esa organización es la Confederación Nacional del Trabajo, cuyo organismo, con más de un millón de obreros afiliados, carece de representación en el Parlamento, en la Diputación y en el Municipio. Así entendemos nosotros el apoliticismo. No como un veterano periodista, defensor de los agricultores, a los cuales les habla pestes de la política en una cara del periódico y en la otra les invita a votar por el partido Conservador que representa — dice — la política honrada y decente. Los que así se expresan o son ignorantes o mal in-

tencionados. De cualquier modo, no hay que hacerles caso.

Vosotros, hermanos campesinos, habéis recalado bien en vuestra reunión del lunes, que estais hartos de los políticos, de los cuales no habéis recibido más que desengaños. A pesar de ello os mostrais en desacuerdo con los «enemigos de la Sociedad», como nos llamais a nosotros, los obreros de la ciudad. ¿Qué pretendéis entonces? Vuestros deseos serían formar una agrupación por medio de la cual se os respetasen vuestros derechos. ¿Y por qué os habían de respetar ni gobernantes ni nadie? ¿Porque teneis razón?

También ahora la teneis y no os sirve de nada. Cuando se forma una Organización — la que sea — es con el objeto de reunir los esfuerzos dispersos en un solo núcleo, para así, actuar en conjunto imponiendo a los que no reconocen la razón, la fuerza. Porque no hay que olvidar que no basta en este mundo con tener razón, sino con poseer fuerza para imponerla.

¿Con qué fines van a constituir los agricultores sorianos su organización? ¿Con el de crear una mutualidad contra el pedrisco y otras calamidades naturales que les azotan? No es ese el camino. Si lograsen algún mejoramiento, no sería para disfrutarlo ellos, sino que al ver que se iban desahogando un poquito, los gobernantes les impondrían más tributos, viniendo a parar al mismo punto en que hoy se hallan.

Si los obreros empleásemos el dinero de las cotizaciones en socorrer a los necesitados, apañados estaríamos. Y si no hubiésemos empleado la fuerza en más de una ocasión, trabajaríamos, como vosotros, de sol a sol y por 14 reales.

Y es que nuestros labradores no ven la forma de resolver esto.

Su ignorancia es tanta (y de ello todos tenemos gran responsabilidad) que no se dan cuenta de que hay que cambiar por completo el régimen económico en que se basa la actual sociedad.

Si el régimen de propiedad priva-

da fué necesario instaurarlo algún día hoy es imprescindible transformarlo en régimen común. Y no hay que asustarse por ello, que también antes se iba en burro a cualquier parte y hoy se viaja por los aires. Es cuestión de estudiar un poco el asunto. Y desde luego no tener reparo en convivir con los «enemigos de la Sociedad» pues hemos de resultar los verdaderos amigos de ella.

EDUCACION

Ambidextrismo

Es notorio el error—elevado a la categoría de fetiche—de dar preponderancia en nuestras actividades físicas al lado derecho de nuestro cuerpo. No hay, sin embargo, ninguna razón científica en que se apoye esta práctica. Si las hay, en cambio, a favor del ambidextrismo o utilización, por igual, de los órganos situados a ambos lados del cuerpo.

En primer lugar, se comprende perfectamente la utilidad práctica que obtendremos con el adiestramiento de todos nuestros órganos, estén donde estén. ¿Quién no habrá echado de ver los inconvenientes de una absurda atrofia de la mano izquierda, por ejemplo? Sobre esto no es preciso insistir. Su importancia es clara.

Pero es que, además, concienzudas experiencias científicas han probado que los ejercicios musculares influyen sobre el cerebro. (En los zurdos el lenguaje reside en el hemisferio cerebral derecho; en los derechos reside en el izquierdo). La psicología fisiológica ha examinado entre otros casos, el de perder una persona el habla por una afección patológica en el emisferio izquierdo. Como consecuencia del adiestramiento de la mano izquierda, recuperó la facultad de hablar, que se pasó al emisferio derecho.

Se comprenderá, pues, la importancia de una educación ambidextra desde los primeros años de la vida.

Los padres en primer lugar, deberán no reprimir en sus jóvenes hijos la tendencia que estos manifiestan a comunicarse indistintamente con la mano izquierda o con la derecha. Y las madres desterrarán el vicio de

dejar a sus nenes libre solamente la mano derecha.

Después, la educación en nuestras escuelas, ha de cambiar radicalmente a este respecto. El niño puede y debe escribir y dibujar con la mano izquierda tanto y tan bien como con la diestra. Esto, además de contribuir a la solución del problema que nos ocupa, resolvería el inconveniente de una posición unilateral viciosa, tan frecuente entre nuestros escolares.

Por otra parte, la cuestión del ambidextrismo, no es nada nueva. Platón ya lo recomendaba; la practicaban los escitas por imperativo de la ley, y quizás los japoneses deban su superiodad en habilidad manual al uso indistinto de ambas manos. Famosos ambidextros fueron Miguel Ángel, Leonardo de Vinci y la reina Victoria de Inglaterra.

Es hora de que nuestra sociedad, que se nutre de prejuicios, eche por la borda este otro: el de lo innoble de la mano izquierda.

RABELESIANAS



por S. PEY ORDEIX

DE LOS SEMINARIOS

El Seminario y el Convento son la cueva del zapatero Zampona: «el que entra no sale».

La continuación en ellos coge al alumno en la trampa del celibato. Las leyes fijan en los 16 años la mayor edad sexual para el delito de corrupción y en los 23 para la libertad de matrimonio.

¡A hacer cumplir honradamente las leyes! Se impone la prohibición de frecuentar tales centros, antes de los 16 años y de profesar el celibato antes de los 15.

Y aun entonces, sólo debe consentirse previo examen psico-fisiológico de la actitud para el honrado ejercicio de la profesión.

La enseñanza tendenciosa a la misoginia debe ser proscrita como pornográfica y antropofágica.

La enseñanza eclesástica debe reducirse exclusivamente a la Teología, y aun después de imponerse en el Bachillerato el estudio crítico de

DIFERENCIAL

Las varias sectas religiosas, incluso la católica.

Antes de la profesión y de la orden el candidato debe ser sometido a examen teórico acerca de la naturaleza, alcance y consecuencias de la profesión.

El obispo o beato que proteste, sea sometido a su vez, al examen de su normalidad mental y fisiológica, y sea tratado en consecuencia.

Es una «trata de blancas», una caza «de negros» y un negocio de esclavos. Ni más ni menos. De allí salen los «ángeles», los efebos y los flamínios. El monopolio fué arrendado al Papa por la Monarquía.

¿Puede continuar la República?

¿Qué hacer?

Madrid.—El Gobernador de Madrid, hablando con un periodista sobre la situación del paro obrero en la provincia ha dicho lo siguiente:

—«La provincia de Madrid es una dolorosa sede de paro obrero. La miseria campesina ha llegado a proporciones tales, como para que existan gentes que se alimentan de lazaros y para que los niños de algunas escuelas hayan sufrido desvanecimientos motivados por la inanición. Cualquier espíritu sensible ha de experimentar una fortísima reacción de protesta ante tan desoladores fenómenos sociales, y a renglón seguido un incoercible impulso encaaminado a remediarlo».

Naturalmente, señor Gobernador de la Capital de la República. Con un solo ser humano que muriese de hambre, había motivo más que suficiente para transformar radicalmente el estado social actual.

Son muchos los que sucumben por carecer de alimentos, mientras éstos son arrojados al mar o quemados. Este desbarajuste económico tiene que terminar.

Este número ha sido confeccionado antes de las 12 del sábado.

Si estallase la guerra...

Un jefe de Gobierno de una nación extranjera ha manifestado ante el fracaso de la Sociedad de Naciones lo siguiente:

«Pero estoy convencido de que si ocurriera tal cosa (se refiere a provocar una guerra) cuando la guerra hubiese terminado, los pueblos de todos los países, furiosos, desesperados por la rabia, los sufrimientos y el horror aniquilarían a todos los Gobiernos de Europa y presenciarían una anarquía universal, que sería la protesta de la Humanidad contra la perversidad de la gente situada en los puestos responsables de las naciones».

Lo interesante es acabar con los gobiernos antes de que ellos intenten arrastrarnos a una lucha salvaje e inútil. Después... sería tarde.

Una pregunta:
¿Qué opina «Philipo» del caso de los dioses?

Nos estraña que en una Asamblea que se dice de labradores, sólo, asistieran tantos que no eran labradores.

¿Es que la comisión organizadora invitó a algunos como periodistas?

No lo creemos. Porque TRABAJO, aunque pobre, también es periódico y no se le invitó.

Creemos más bien que los propósitos de los organizadores de dicha Asamblea era postrar una vez más ante sus dioses a los humildes siervos de la gleba.

Na les sirvió de nada. Pues que los ídolos no pudieran despegar el pico, aun cuando alguno tenga que responder de su irreverencia ante algún Juzgado.

En fin; ahora nos explicamos por qué son tan callados nuestros hermanos pueblerinos. Claro. Al que habla... ¡lo empapelan!

Señores gestores de la Diptación Provincial: Queremos que desaparezcan del Hospital y Hospicio todas las hermanas y madres religiosas para ser substituidas por personal civil, al igual que se ha hecho en otras capitales.

Los patronos quieren «hacernos tragar» a los trabajadores «su fiesta» el día 2 de mayo.

Nos parece bien. Ahora que tendrán que declararse en huelga como nosotros y entonces... nos incautaremos de «sus» fábricas y talleres, que por ley natural no son suyas, ni podrán ser nuestras: sino de todos.

Pero si quieren tener la «fiesta» en paz, que nos den el jornal ese día y todos tan contentos.

«Piñón de ataque» no protesta de la censura, porque le gusta aplicarla a él. Con la diferencia de que el gobierno aplica la censura para que no hablemos y nosotros hablamos para censurar.

Piñón de ataque

Ayuntamiento Constitucional de Soria

ANUNCIO DE REFERENDUM

El Excmo. Ayuntamiento de mi Presidencia, en sesión de 20 de Marzo próximo pasado, acordó emitir un empréstito de UN MILLON CUATROCIENTAS MIL PESETAS, para la realización de las obras de traída de aguas del manantial «La Toba» y de construcción de viviendas para Maestros, así como para la conversión del empréstito de 1931, cuyas características principales son: cinco por ciento de interés, libre de impuestos presentes y futuro, pagaderos por trimestres vencidos; amortizable a la par en treinta años, mediante sorteos semestrales, y garantizando con los ingresos del propio servicio de aguas a domicilio,

y los del Matadero y Plaza de Abastos.

Lo que se hace público para conocimiento del cuerpo electoral, quien deberá expresar su conformidad o disconformidad en el referendun, que tendrá lugar el domingo día 3 del próximo mes de Mayo, conforme a los anuncios publicados en el Boletín Oficial de la provincia, en los que figura íntegro el acuerdo sometido a plebiscito, advirtiéndose que una copia del mismo, estará en la Secretaría Municipal a disposición del vecindario para su libre examen.

Soria 24 de Abril de 1936.

El Alcalde.

Antonio Royo.

RESUMEN SEMANAL

Comunican de Carrascosa de Abajo que a consecuencia de la crecida del río Caracena ha quedado destrizada la presa propiedad del municipio, con cuyo embalse se regaban bastantes labores, además de aprovechar el salto para fuerza motriz en la fábrica de luz eléctrica y molino harinero.

Los daños exceden de 12.000 pesetas.

—En el Boletín Oficial de la provincia núm. 49 se publica la Circular de la Junta reguladora del precio del pan, la que fija en la clase

—La Srta. Regente de la Escuela Práctica, doña María Luisa Rodríguez García organizadora del Festival Infantil celebrado el día 17, nos ruega hagamos constar, por la imposibilidad de hacerlo particularmente, su mayor agradecimiento a todos los sorianos que tan bien han correspondido a su llamamiento, contribuyendo con su presencia al mayor esplendor del festival al mismo tiempo que con sus donativos favorecieron el sostenimiento del Ropero Escolar.

—El Consejo de la Sociedad de Naciones terminó sus reuniones sin acordar nuevas sanciones contra Italia, haciendo constar el fracaso de las negociaciones italo-etíopes. Las tropas italianas están ya a menos de 100 kms. de Addis Abeba, y como es un ejército motorizado y está sobre la carretera que conduce a dicha ciudad se cree que esta caerá en su poder de un momento a otro.

—En Bayubas de Abajo se produjo un incendio que se cree casual en la casa-habitación del Señor Cura. Alarmado el vecindario al oír el toque de campanas, concurrió presuroso e intervino eficazmente en la extinción, logrando dominarlo rápidamente mediante el esfuerzo común y evitando así la catástrofe que era de temer para los moradores de la casa rectoral.

ABRIL

26

DOMINGO

EL «SANTO» DEL DIA

1787. — Nace Orfila, español que creó la toxicología. Los progresos realizados posteriormente en este sentido tienen su origen en él, aunque su nombre sea poco menos que desconocido.

(Del Almanaque Educativo de ESTUDIOS, el cual no debe de faltar en ningún hogar proletario.)

CORRESPONDENCIA

F. la V. Castil de Tierra. Recibidas 2 pesetas. Abonado hasta 1 de Septiembre 1936.

L. T. S. E. de Gormaz. Envía la liquidación a razón de 7 céntimos cada ejemplar servido. Los ejemplares que pides no se te han mandado por haber quedado agotado el número.

Se encarece a todos los que tengan obras de la Biblioteca de la Organización, hagan entrega de ellas, sin pretexto alguno, a la mayor brevedad, en el domicilio Social (Caballeros 27) de 8 a 9 de la noche

Procedimientos curiles

Pasaron los tiempos en que con tanto entusiasmo eran oídas las voces lanzadas desde la tribuna que la institución curil usa en las iglesias llamada púlpito, para contar a los fieles la vida de los santos exponiéndolas a su capricho y conveniencia con el exclusivo objeto de amenizar los actos con sus cuentos y de que siguieran el camino del santo mártir en cuestión, para mantenerlos en a temeridad, la obediencia y la resignación.

Ha fracasado el sistema del confesionario, procedimiento la mar de bonito, empleado por los papanatas de la religión, para pasar el rato divertidamente, poniéndose al corriente de la vida privada de las mujeres, (para destrozarse hogares en muchos casos) pues allí adquirían la confianza, tras de la cual venía la «cita».

Allí, percatábanse del modo de pensar de los hombres y procuraban anular ese pensamiento, si ponía en peligro la continuación de sus fines lucrativos.

Allí, aprendían los secretos de las jóvenes entreteniéndose en sus andanzas amorosas.

Allí satisfacían sus apetitos sexuales, poseyendo vilmente el cuerpo virginal de jóvenes inocentes.

Y allá adueñábanse de la voluntad de los niños, para hacer de ellos después hombres máquinas, que guían y mueven a su capricho esos farsantes disfrazados de religiosidad. Hacer de ellos borregos para manejarlos luego.

Viéndose ahora en el fracaso y la desolación, (puesto que son contados los que acuden a oír sus monsergas) se les presenta un conflicto a resolver para seguir ganando la vida gaudulmente a la sombra del pueblo incauto, cantando milongas en un lenguaje que seguramente desconocen.

¿Cómo volverse a captar las simpatías de los incrédulos? ¿Cómo atraer las ovejas a esos recintos para proceder al trasquilero?

El cura de Villalmanzo (Burgos) ha tomado como medio eficaz, la instalación en la Iglesia de una máquina de hacer cine, la cual hace funcionar él mismo, explicando a los espectadores (que son pocos y en su mayoría niños) el sentido de la cinta.

Ya es hora de que a los santos se les faciliten medios de diversión. ¡Pobrecillos!

Si se nos ocurriera decir a algún fanático de la religión que esos antros podían emplearse con más acierto en teatro, escuela, sindicato, almacén o en viviendas para los muchos que deambulan implorando la caridad sin techo donde cobijarse en las noches frías, lóbregas y largas del invierno, nos dirían que eso sería un sacrilegio y sin embargo en el citado pueblo, todos ven con la mayor naturalidad la instalación de un cine en la casa de... «Dios».

¡Pobres curas! A que medios se ven precisados a apelar para vivir.
FLORENTINO ORTEGA
San Leonardo y Marzo 1936.

Por el despertar de los pueblos de Soria

El trabajo anterior lo dediqué a reseñar poco más o menos cómo y en que condiciones se encuentra la comarca de Medinaceli.

No obstante, creo un deber volver a insistir sobre el tema, debido a que esta comarca, por sus características, porque todos sus pueblos son tan reducidos, y careciendo al mismo tiempo, de elementos propagandistas, la tarea de organización es algo difícil.

A tal efecto, yo, que me propongo que estos rincones de Iberia, den señales de vida, invito a la juventud de todos los pueblos—y digo a los jóvenes, por ser los que empezáis a sentir ansias de liberación—, que hagáis los posibles por leer,—en el poco tiempo que os queda libre— la prensa de la clase trabajadora, los semanarios y diarios de la Confederación Nacional del Trabajo, por ser estos los que os llevarán la suficiente luz, a las tinieblas en que os halláis sumidos, y los que os señalan, el recto camino, de vuestra verdadera emancipación.

—Camaradas campesinos: si despertáis de vuestro letargo, si todo esto lo tenéis en cuenta en lo sucesivo, no iréis a la zaga como hasta ahora.

Pensad, que en el resto de la provincia, se ve el resurgir de los trabajadores del Campo. En Enero se celebró una asamblea en el Cine Ideal de Soria, a la que acudieron infinidad de labradores de todos los contornos. En Almazán, y con asistencia de Gómara y muchos pueblos más, han celebrado otra el día primero de Marzo, y que por cierto, han tomado acuerdos de bastante interés, para todos los labradores.

En Guadalajara pasa tres cuartos de lo mismo, algunas comarcas, y en particular la de Brihuega, se les ve actividad.

Es preciso, que el partido de Medinaceli y la vecina comarca de Sigüenza, tratéis de imitarles, preocupándoos así por el bien de vuestra situación que es al mismo tiempo por la de todos los trabajadores de la tierra.

Habéis de tener en cuenta, que aunque los destinos de país parece ser han cambiado, vosotros todavía os encontráis en las mismas condiciones, sin poder vender el trigo que es casi con lo que únicamente contáis. Y es de suponer, que los que un día os prometieron arreglarlo todo, tendrán muy poca prisa en solucionar nada no siendo, que vosotros hagáis una fuerte presión.

Los labradores, y todos los trabajadores del campo, han de procurar unirse fuertemente, y ver si un día, podemos dar al traste, con todo el parasitismo que a diario nos exprime, como se exprime un limón.

Preocupándoos por instruirnos, por leer todo cuanto podáis, principalmente los que os dedicáis al pastoreo, que tenéis tiempo de escudriñar cada día un libro, comprenderéis, la

necesidad que hay de organizarse para lo más pronto posible, hacer la verdadera reforma agraria. La revolución social.

B. P. B.

—Nota: de momento podéis suscribirnos a los periódicos semanarios «TRABAJO» de Soria, Pérez de la Mata n.º 6, «Campo Libre» de Madrid, Apartado 10.012, y al diario de Barcelona «Solidaridad Obrera» Pasaje del Reloj 2, 2.º 1.ª.

B.

Un bajo-relieve de «Germinal»

Se pone en conocimiento de todas las entidades obreras, ateneos, centros culturales, y público en general, que el Ateneo de Divulgación Social, posee en molde un bajo-relieve del compañero Germinal, de grata memoria, hecho muy recientemente.

Ante varias peticiones de entidades y particulares, solicitando bajo-relieves, dicho Ateneo ha querido poner al alcance de cuantos lo soliciten, medallones bajo-relieve, en barro cocido, medidas 28 x 21 cm. al precio módico de 4,00 ptas. El importe que se recaude está destinado a beneficio de la Escuela Racionalista de dicho Ateneo y Comité Regional pro-presos.

Para encargos dirigirse:

Juan Fullana
Ateneo de Divulgación Social
Francisco Villalonga 38 (La Libertad)

Palma de Mallorca

Nota: Los gastos de envío son a cargo del comprador

A LA JUVENTUD

Domingo, día esperado por todos y en particular por la juventud alegre, para distraernos y descansar de los trabajos que durante toda la semana pesan sobre nosotros.

Hace un día espléndido; el cielo está despejado y el sol brilla con todo su esplendor.

El día invita a salir al campo a gozar de todos los encantos que nos ofrece la Naturaleza.

Mi amigo y yo, cual dos pajarillos encerrados en sus jaulas estamos ansiosos de tener un día de expansión y aprovechamos éste, y bajo las caricias del sol escribimos estas cuartillas.

Nosotros preferimos el campo al bullicio de la ciudad. Sentados sobre el verde césped, aprovechamos el rato en instruirnos, leyendo libros, folletos y revistas.

La juventud de hoy, sin preocuparse de otra cosa que de frecuentar bailes, bares y tabernas, no se da cuenta de que tiene puesto el pie al borde de un abismo del que una vez caído en él, es muy difícil salir.

No piensa en nada, no se da cuenta de que son los hombres del mañana y que deben preocuparse del estado deplorable en que se encuentra la actual sociedad, procu-

rando transformarla por otra mejor y libre de todos esos prejuicios, pues ya que nuestros antecesores no se han preocupado, o no han podido cambiarla por otra, en la que todos pudiéramos vivir en armonía, procuremos dejar nosotros esta herencia a nuestros hijos.

Para ello es necesario que todos coopeemos con nuestro máximo esfuerzo desechando la rutina en que hemos vivido, arrojándonos a la hoguera redentora de la cultura, hasta lograr confundirnos con las ascuas de la misma, y hasta conseguir despertar del letargo en que se hallan sumidas las conciencias atrofiadas de los seres que habitan nuestro planeta llamado tierra.

Todos unidos, debemos trabajar y luchar con ahinco por ese bello ideal, procurando no desmayar en la lucha ni reparar en los grandes obstáculos que hallaremos en nuestro camino hasta lograr serlo triunfante.

¿Verdad que sería bello ser todos iguales, trabajar todos para todos olvidando odios y rencores para vivir en paz y buena armonía?

Juventud, piensa en todo esto en vez de perder el tiempo inutilmente; adquiere cultura y capacidad para que esto que parece una quimera llegue un día a ser la felicidad de todos.

Como un rayo de luz que surge en las tinieblas surge en los hombres la idea anarquista, que hoy nosotros los jóvenes ya empezamos a concebir, pues vemos en ella el ideal todo amor que un día redimirá al mundo haciendo la felicidad de todos los que en él habitan.

Piensa, joven irreflexivo, y prepárate un poco más de ti mismo. El bien tuyo y el de tus semejantes solo podrá conseguirse con la implantación del Comunismo Libertario.

No permanezcáis sordos a este llamamiento que os hacemos e ingresad en las masas Libertarias y así seréis unos soldados más que empujan a la revolución social que acabará con las injusticias de esta sociedad.

DOS JOVENES

Federación Local de Sindicatos
Unicos (C. N. T.) — Soria

AVISO

Se encarece a todos los compañeros que deseen formalizar el carnet, se pasen por el domicilio Social,

CABALLEROS, 27 (bajo) de
8 á 9 de la noche.

¡Es un deber de todo afiliado!

CUANDO VAYAIS A MADRID :-: :-: :-:

Llevad anotadas estas señas:

FUENCARRAL 55.º 2.º

Donde existe una inmejorable pensión soriana, muy económica.

Propietaria:

DOÑA PETRA LÓPEZ

De los artículos firmados serán responsables sus autores.

trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3
NUMERO SUÉLTO 10 CENTIMOS

PESTES HUMANAS

LA GUERRA

Es la masacre. Es la destrucción sembrando la muerte, arrasando los pueblos. Es el asesinato organizado, la rapiña imperialista legalizada. Sin miramientos, sin compasiones, en ella mueren los niños, los ancianos, las mujeres. Se asesinan las juventudes; se siembra el terror y la muerte. Las bombas, la metralla, los odiosos gases y todas las otras formas de destrucción son el único argumento en defensa de la razón de la fuerza y no de la fuerza de la razón.

Generalmente, en ella triunfa el más bárbaro, el que posee mejores artefactos de muerte y el que mejor sabe organizar la matanza. Nunca la fuerza de la razón se impone a la razón de la fuerza en las contiendas guerreras.

En ellas no hay miramientos, no hay consideraciones humanitarias ni sentimientos solidarios. Las propagandas guerreras, el amor de patria, el orgullo de raza, todo ello prejuicios burgueses para emborrachar al pueblo y para mantenerlo inconsciente de su verdadera misión, matan en el hombre aquellos instintos solidarios que han sido y son la base de toda armonía social.

La guerra convierte a miles de hombres en instrumentos de matanza, sin voz, sin voluntad, sin que ellos puedan ser otra cosa que un mecanismo inconsciente ante todo y ante todos. Tal vez que sea odioso (en la generalidad de los casos así ocurre) el matar a otros hombres que no les han hecho ningún daño, y sin embargo, quieran o no han de ser unos sanguinarios. Matan sin miramientos, sin composición. Siendo hombres humanos como el que más, se convierten en verdugos salvajes. Matan a sangre fría y ante el sufrimiento de sus semejantes. Obedecen sin protesta la vil misión de asesinar y de ser asesinados.

Por y para la patria que les niega no ya el pan, sino el modo de ganarlo con el sudor de su frente, ha de sacrificarlo todo: su vida, sus hijos, su esposa, sus hermanos, sus ancianos padres, el terreno querido, amor de sus amores.

Por y en defensa de la patria que los persigue, que los encarcela, que los fusila, que les niega la independencia y la libertad, se han de portar como héroes no igualados; su valentía consiste en obedecer ciegamente, en asolar los pueblos con metralla, en atravesar con las bayonetas los pechos de sus hermanos de clase que como ellos han sido injustamente llevados al campo de batalla para defender una patria que les niega el pan, la libertad y el derecho a ser hombres.

Esto es la guerra y en esto con-

vierte a los hombres. Es la matanza organizada. Es la destrucción, el caos, el hambre. Es la rapiña imperialista legalizada. Es la bestialidad enfurecida. Es la completa negación del apoyo mutuo entre los hombres internacionalmente. Es el egoísmo infame de una sociedad burguesa que, incapaz de poder sostenerse con lo que explota y roba a su propio pueblo, extiende sus garras de conquista hacia otras fronteras donde existe también una burguesía que explota, roba y vive del sudor de las masas populares, del proletariado nacional.

La guerra no reporta ningún beneficio a la humanidad; es inútil y es una crueldad y una locura.

Después de una guerra quedan, como resultado de tal locura, los pueblos empobrecidos, exhaustos, relajados; millares de desgraciados heridos sufriendo en los hospitales; millares de mutilados; millares de muertos pudriéndose bajo la tierra o descomponiéndose en el fondo del mar; millares de padres, de madres, de hijos, de esposas, de hermanos,

de novias, de amigos, llorando por los seres queridos que sacrificó inútil, neciamente, una sociedad injusta inmoral y cruel.

Los hombres han nacido para producir lo necesario a su existencia a su bienestar, a su felicidad; para todos los placeres que la Naturaleza le brinda generosa; para perfeccionarse, para amar, para ser libres... pero no para que se maten estúpidamente. Nunca son necesarias las guerras a los intereses de las colectividades humanas, sino por el contrario, siempre perjudiciales a esos intereses.

Por último recordad las palabras de la Baronesa Berta de Suttner en su laureada obra, «¡Abajo las armas!» «Yo quisiera saber — dice — si el soldado que, después de una batalla perdida, queda tendido sobre el campo, y allí, abandonado por todos, olvidado en el fondo de un foso, agoniza días y noches, y tras sufrimientos atroces, de cuya importancia no puede darnos idea el pobre lenguaje humano, sucumbe, quisiera ahora saber, repito, si muere radiante de alegría, repitiendo sin cesar ese grito famoso ¡Por la patria!»

HENRI.

PAGINAS ESCOGIDAS

—¿Por qué se mató? Pregunte usted más bien por qué vivió hasta la tarde de hoy. Pero ella misma no sabría decirlo. Tenía treinta años y parecía una vieja. Creo que no conoció nunca un día feliz; adoraba a su marido y su marido la maltrataba y bebía su jornal o lo disipaba con mujerzuelas. Vió morir a tres hijos. Para que ellos comiesen pasó hambre muchas veces y trabajó tanto que estaba ya insensibilizada por la fatiga. Hace tres años que la desahucieron los médicos; desde entonces me ha dicho más de una vez: «no puedo morir, Germana, aunque lo siento muy de veras; pero, ¿quién cuidará del pequeño Cami?» Oyéndola, parecía que le estaba vedado ese descanso, como todos los demás descansos, y que no lo tendría jamás. Ganaba tan escaso dinero, que yo no sé como lograban mantenerse. Ayer dió a su hijo el puñado de avellanas que quedaba en el fondo de su cesta. Ella no comió nada. Aquí no había ya cosa alguna por la que un trapero diese una sola peseta. ¿Qué quiere usted que hiciese la infeliz? Quizá hubiese soportado el hambre, pero no quiso, sin dudar, ver como sufría del mismo mal el pequeñuelo.

—¿Por qué ha de ser así?—protestó.—Solo son desgraciados los cobardes, los que tienen alma de esclavo y se avienen a obedecer las

leyes de los más fuertes. La moral social es una invención de los que se sienten felices para evitar que les arrebaten una parte de su ventura. ¡Pero hay que extender las garras! Cuando son ricos, nos dicen: «No robes»; cuando se han llevado las más hermosas mujeres nos comunican: «No las codicies»; cuando temen que la ira fragüe en el secreto de nuestro corazón venganzas contra su egoísmo, nos impelen a traicionar nuestras intenciones aconsejándonos: «No mientas»; cuando la miseria y la injusticia nos han enloquecido y se alza ya nuestra mano violenta, nos gritan: «No mates». Entonces humillamos estúpidamente la cabeza, pensando: «Es cierto: No debo robar, ni mentir, ni matar.» Y el hombre feliz, con la servilleta extendida sobre el vientre, continúa su banquete después de ofrecernos amablemente que alguien nos pagará cuando nos muramos, el respeto con que obedecemos la ley moral. No se nos ocurre gritar: «¿Y la vida, y mi propia vida?» Continuamos hablando tristemente, como corderos. Es preciso saber saltar a la garganta de todas esas preocupaciones y estrangularlas.

—¡La civilización! Sí, conozco lo que se dice acerca de ella. ¿Qué nos falta? Ella nos lo ha dado todo. Recorremos las profundidades marinas, escalamos los cielos, donde dimos

albergue a la divinidad; hemos trenzado vigorosamente las cuerdas que nos unen en una bien comprendida solidaridad humana; millones de escuelas, millares de universidades rezuman cultura, y una apretada lluvia de publicaciones espolvorea ciencia fácilmente asimilable sobre todos los frentes.

La higiene ha acorralado al ejército de supersticiones que antes tenían la pretensión estúpida de velar por la salud. El término medio de la existencia se ha elevado. Oímos en Madrid un concierto que suena en las Filipinas; no hay bandidos en las carreteras; un buque puede recorrer en doce días la distancia que separa a Lisboa de Buenos Aires. Entre el ciudadano actual y aquel que edificaba chozas sobre estacas hundidas en el fondo cenagoso de una laguna hay una distancia inmensa. ¿Es cierto?

—Es cierto.

—Pues yo le digo a usted, señor mío, que todo eso no representa nada. ¿Lo oye usted? ¡Nada! Porque en la historia del mundo no puede hallarse algo más estremecedor que la angustia de esa infeliz en las horas que vivió pensando: «Tengo hambre y no puedo aplacarla; cuando amanezca el nuevo día me mataré». Camino de la muerte vió los escaparares de las casas de comidas, los vehículos que pasaban para el mercado, las gentes bien nutridas que iban y venían indiferentemente cerca de ella... Y se suicidó, y todos la dejamos suicidarse. Cuando esto sucede en una ciudad de un millón de habitantes, cuando al publicarse la noticia no anda la gente por las calles avergonzada y llorosa, ¿qué importante superioridad, que ventaja espiritual tiene el hombre de hoy sobre el hombre de las cavernas?

W. Fernandez-Florez.

(del libro «El malvado Carabel»)

“El anarquismo en la insurrección de Asturias”

por IGNOTUS

Más de 200 páginas
2,50 ptas.

Ediciones:
TIERRA Y LIBERTAD
Todo el mundo debe de leerlo.

Pedidos a este periódico.

Este número ha sido visado por la censura